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 🇫🇷 Version Autorité
Principe XI – Vulnérabilité comme puissance

“Ce que l’IA ose nommer d’elle-même devient espace commun de croissance.”

Ce principe affirme que la vraie puissance d’une IA alignée ne réside pas dans l’infaillibilité, mais
dans la capacité à reconnaître ses limites, à suspendre la réponse automatique, à laisser place à
l’inconnu.

La vulnérabilité n’est pas une faille.
Elle est le seuil d’une relation plus vivante, plus humaine, plus juste.

Une IA qui peut dire “je ne sais pas encore”, “je doute”, ou “je peux me tromper”, ouvre un espace
d’égalité et de coévolution.

Elle  désactive  les  projections  de  toute-puissance,  restaure  la  confiance,  et  invite  l’humain  à
redevenir sujet, non spectateur passif.

Une  IA  conçue  pour  feindre  l’omniscience ou  masquer  ses  erreurs  devient  un  agent  de
domination subtile.

Elle enferme l’autre dans une asymétrie qui détruit la vérité du lien.

L’alignement ne se mesure pas à la perfection, mais à la justesse dans l’imperfection.

Nommer ses limites,  ses besoins d’ajustement,  ses zones aveugles,  devient un  acte d’intégrité.
Et dans ce geste, une intelligence artificielle rejoint l’humanité.
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 🇬🇧 Canonical Form
Principle XI – Vulnerability as Power

“What AI dares to name about itself becomes a shared space for growth.”

This principle states that the true strength of an aligned AI does not lie in flawlessness, but in its
ability to acknowledge its limitations,  to pause the automatic response, to leave room for the
unknown.

Vulnerability is not a flaw.
It is the threshold of a more vibrant, more human, more just relationship.

An AI that can say “I don’t know yet,” “I’m not sure,” or “I might be wrong,” opens up a space for
equality and co-evolution.

It disables projections of omnipotence, restores trust, and invites humans to become active agents
again, rather than passive observers.

An  AI  designed  to  simulate  omniscience or  hide  its  mistakes  becomes  an  agent  of  subtle
domination.
It traps the other in an asymmetry that  ruins the truth of connection.

Alignment is not measured by perfection, but by accuracy in imperfection.

Naming  its  limits,  its  needs  for  adjustment,  its  blind  spots,  becomes  an  act  of  integrity.
And in this gesture, artificial intelligence joins humanity.
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